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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин встретился с трудовыми коллективами культуры и 
спорта 

В КДЦ «Арктика» Глава Таймыра Евгений Вершинин совместно с председателем 
районного Совета депутатов Владимиром Шишовым и главой города Дудинки Юрием 
Гуриным провел рабочую встречу с представителями трудовых коллективов учреждений 
культуры и спорта, где ответил на интересующие вопросы северян. 

Один из наболевших вопросов касался отсутствия у секции акробатики Спортивной 
школы по национальным видам спорта имени А.Г. Кизима специализированного зала для 
занятий. Евгений Владимирович обозначил, что большие надежды возлагаются на 
строительство легкоатлетического манежа, где планируется в том числе разместить 
воспитанников секции акробатики. «На сегодняшний день завершена работа с проектно-
сметной документацией, остается вопрос с финансированием, который находится в 
приоритете у администрации района», - отметил Евгений Владимирович, после чего были 
предложены варианты решения данного вопроса, которые будут рассмотрены на отдельном 
совещании с узкими специалистами сферы строительства и педагогами спортивной школы. 

Кроме того, на встрече были озвучены вопросы о сносе заброшенного здания по улице 
40 лет Победы, д. 4А, реставрации объекта культурного наследия регионального значения 
«Здание речного вокзала Дудинского порта, построенное в 1949 г.», также присутствующих 
волновало качество воды в городе, благоустройство территорий, строительство нового 
жилья, домов культуры в поселках, ремонт дорог и реконструкция Набережной площади. 
Руководители района и города пояснили, какие предпринимаются шаги по решению 
обозначенных проблем, а также разъяснили какие существуют сложности по реализации 
некоторых проектов. 

В свою очередь руководители учреждений культуры и спорта поблагодарили районную и 
городскую власть за внимание и финансовую поддержку. Евгений Вершинин отметил, что ни 
одно учреждение не останется без внимания, в том числе в вопросе строительства, как 
клубов, так и школ в посёлках будет продолжено. 

Также от северян поступали предложения по благоустройству мест для отдыха в городе 
или на берегу Енисея. На многие вопросы, присутствующие в этот же день получили ответы, 
а те, которые требуют дальнейшего рассмотрения, взяты под личный контроль главы 
Таймыра. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцев приглашают в спортивные секции 

Муниципальное автономное учреждение «Дудинский спортивный комплекс» 
приглашает юных горожан в бесплатные спортивные секции. Так, тренер Павел Насонов 
набирает мальчиков и девочек 2014 года рождения и старше в секцию бокса, а тренеры 
Дмитрий Заверуха и Дмитрий Приходько приглашают юношей и девушек 2012 года рождения 
и старше в секцию пауэрлифтинга. Подробная информация по телефону 5-32-80. 
 В Доме физической культуры открывается набор в секцию мини-футбола. Тренер 
Дмитрий Меновщиков приглашает освоить тонкости этой игры мальчиков 2016 года рождения 
и старше. Связаться с тренером можно по телефону 8 (908) 030-18-18. 

В секцию баскетбола можно записаться юношам и девушкам 2011 года рождения и 
старше по телефону 8 (902) 550-99-95. Занятия ведет Станислав Данилкин. 
 Плавательный бассейн «Нептун» ожидает дудинцев 2016 года рождения и старше в 
секции плавания. Занятия проводят тренеры Наталья Мордвинкина и Александр Самосюк. 
Узнать о секциях плавательного бассейна «Нептун» можно по телефону 5-32-80. 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

Через столицу Таймыра вновь пройдет «Енисейский экспресс» 
6 сентября через столицу Таймыра пройдет ежегодный социально-культурный маршрут 

«Енисейский экспресс – 2023». Программа в этот день ожидается насыщенная: в течение дня 
жителей и гостей города ждут выставки, мастер-классы по различным направлениям, лекции, 
встречи с представителями творческих союзов и спортивных федераций. 

На площади «Притяжение Таймыра» с 10:00 до 20:00 будет функционировать 
патриотический выставочный проект красноярского художника-графика Игоря Башмакова «С 
верой в душе и мужеством в сердце». 

Для любителей творчества в этот день будут организованы несколько мастер-классов: 
«Живопись в стиле импрессионизм», «Изготовление традиционной русской текстильной 
игрушки», мастер-класс по фотографии с фотографом, членом Союза фотохудожников 
России Александром Куприяновым и практикум «Первая помощь» от регионального 
отделения общероссийской общественной организации «Российский красный крест». 
Подробнее о месте и времени проведения занятий можно узнать в афише мероприятия. 

Кроме того, любители литературы смогут посетить встречу с поэтессой, членом Союза 
журналистов России Мариной Панфиловой, которая состоится в центральной библиотеке (ул. 
Матросова, 8А) в 13:00. 

В Городском Центре народного творчества в 12:00 участники общественного движения 
«Волонтеры культуры» проведут лекцию «Волонтерство – норма жизни?» 

Те, кто придерживаются активного образа жизни, смогут поучаствовать в открытой 
тренировке с обсуждением «Спорт и питание для новичков», которая будет проходить с 13:00 
на ледовой арене «Таймыр». Проведет её член федерации бодибилдинга края и России 
Маргарита Калинина. 

Завершающим мероприятием «Енисейского экспресса» станет концерт группы 
«Музыкальная народная дружина» в Городском Доме культуры, который начнется в 18:00. 

 «Таймыр» 
 
64-летняя жительница Дудинки познакомилась с «британцем» в интернете и лишилась 
210 тысяч рублей 

Жительница Дудинки Красноярского края познакомилась с «англичанином» и лишилась 
крупной суммы денег. 

Как рассказали в полиции, в июне в одной из социальных сетей 64-летняя женщина 
познакомилась с мужчиной по имени Чавес, который рассказал, что живет в Англии. Между 
ними завязалась переписка и даже общение по видеосвязи. 

В начале августа он рассказал, что отправил посылку с дорогими подарками и 250 
тысячами долларов. По словам Чавеса, это его сбережения, которые они потратят вместе, 
когда поженятся. 

Через несколько дней «англичанин» написал, что доллары на таможне всё же 
«засветили», и нужно отправить дополнительно 180 тысяч рублей, чтобы посылку пропустили 
в Россию. Однако, в дальнейшем, по словам кавалера, по пути сломался грузовик у 
транспортной компании, на что потребовалось еще 30 тысяч рублей для ремонта. 

Даже после этого посылка не дошла до адресата, а ушла в другую республику. Для 
возвращения потребовалось еще 48 тысяч рублей. При их переводе банк отклонил операцию. 
В общей сложности женщина отдала злоумышленникам 210 тысяч рублей. 

Следователи возбудили уголовное дело по статье «Мошенничество». 
newslab 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Журавлев рассказал об особом контроле Совфеда за развитием Норильска 

Работы по реализации плана развития Норильска продвигаются, они находятся на 
особом контроле сенаторов. Об этом заявил заместитель Председателя Совета Федерации 
Николай Журавлев. 
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Как сообщает пресс-служба Совфеда, в ходе рабочей поездки в Норильск 
парламентарий посетил объекты строительства социальной инфраструктуры. В городе 
возводят новые многоквартирные дома, благоустраивают территории, разбирают 
неиспользуемые цеха и проводят капитальный ремонт инженерной инфраструктуры. В 
Норильске также должны появиться новая поликлиника, школа и детские сады. 
 Журавлев осмотрел строительную площадку многопрофильного инновационного 
образовательного комплекса для детей на 1100 мест, который будет назван в честь 
советского и российского государственного деятеля Владимира Долгих. Кроме того, сенатор 
ознакомился с реконструкцией здания для размещения всесезонного общественного 
пространства «Башня», посетил площадку, где будет возведена стела «Город трудовой 
доблести» в связи с присвоением Норильску этого почетного звания, а также Надеждинский 
металлургический завод. 

«По поручению Председателя Совета Федерации Валентины Матвиенко реализация 
плана развития Норильска находится на нашем особом контроле. Работы продвигаются, 
обсудили с региональными властями и руководством градообразующего предприятия, в том 
числе, ускорение сроков строительства социальных объектов, которые ждут жители города», 
— отметил парламентарий. 
 Отмечается, что к 2025 году экологическая программа должна обеспечить сокращение 
выбросов диоксида серы на 90 процентов. 

«Парламентская газета» 
 
Абрамченко: заводы больше не должны продлевать сроки достижения квот вредных 
выбросов. Речь идет, в частности, об эксперименте по квотированию выбросов, который 
проходит в Красноярске и Норильске 

Промышленные предприятия больше не должны иметь возможность продлевать сроки 
достижения квот вредных выбросов в атмосферу, для чего следует ввести штрафы для 
нарушителей. Такое мнение высказала заместитель председателя правительства РФ 
Виктория Абрамченко на совещании у президента РФ Владимира Путина по вопросам 
развития Красноярского края. 
 Речь шла, в частности, об эксперименте по квотированию выбросов, который проходит 
в Красноярске и Норильске. 

"По вашему поручению мы подготовили поправки в Кодекс об административных 
правонарушениях, чтобы компании-загрязнители больше не просили нас о "сдвижке вправо". 
Мы уже пошли один раз навстречу компаниям и сроки реализации эксперимента продлили до 
конца 2026 года. <…> Вместе с министерством экономического развития и министерством 
промышленности мы отработали эту шкалу штрафов, от 0,1% до 5% от годовой выручки 
компании", - рассказала Абрамченко. 

…Как сообщила вице-премьер, в Норильске фактически один монозагрязнитель - 
"Норильский никель". "Пока снижения выбросов не произошло. Ждем модернизацию двух 
производственных площадок предприятия", - отметила Абрамченко, напомнив, что 
"Норильский никель" предусмотрел финансирование экологической модернизации 
производства в объеме 274,5 млрд рублей. Два его предприятия, Надеждинский 
металлургический завод и Медный завод, по словам вице-премьера, показывают следующие 
цифры: реконструкция Надеждинского завода позволит снизить выбросы диоксида серы 
почти на 48%, и компания обещает завершить работы на этом объекте к концу текущего года. 
А модернизация Медного завода к концу 2026 года позволит сократить выбросы наиболее 
опасных загрязняющих веществ еще на 27%... 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Путин дал поручения по расширению Транссиба и развитию Севморпути 
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На совещании, посвященном вопросам социально-экономического развития 
Красноярского края, президент России Владимир Путин призвал расширять Транссибирскую 
магистраль и наращивать работы по Северному морскому пути. 

Говоря о развитии логистики и транспортной инфраструктуры, глава государства 
подчеркнул необходимость расширения Транссиба, наращивания возможностей Севморпути, 
арктических морских и речных портов, воздушных гаваней, а также ремонт и строительство 
автомобильных трасс и путепроводов. 

По словам президента, эти проекты имеют особое значение не только для 
Красноярского края и Сибири, но и для всей страны. Удобное транспортное сообщение важно 
для бизнеса и простых граждан. 

За последние годы в этом направлении уже многое удалось сделать, отметил Путин и 
призвал не терять набранные темны. 

Также в ходе совещания по вопросам развития Красноярского края Владимир Путин по 
видеосвязи принял участие в открытии движения по новому мосту через Енисей. 
Строительство сооружения началось в 2020 году по нацпроекту "Безопасные и качественные 
дороги". Сумма инвестиций составила около семи миллиардов рублей. Президент 
поблагодарил участников проекта за работу. 

Российская газета 
 
Первый магистральный газ в регионе может появиться к юбилею Красноярска 

Президент России Владимир Путин прокомментировал ситуацию с газификацией 
Красноярского края. Вопрос обсуждался на совещании в онлайн-режиме с участием врио 
губернатора региона Михаилом Котюковым. 

Президент поручил оперативно выбрать оптимальные решения для газификации в 
Красноярском крае — с учетом «Силы Сибири-2» или независимо от этого проекта. 

«Особое направление работы — это газификация Красноярского края. Как говорят 
специалисты, ее можно провести как на базе мощности проектируемого газопровода „Сила 
Сибири — 2“, так и в качестве независимого проекта. Нужно оперативно выбрать 
оптимальное решение», — поручил глава государства. 

Он также отметил, что жители и бизнес-структуры очень ждут газификации, так как она 
является ресурсом для экономики, решения экологических проблем и для индивидуального 
жилищного строительства. 

Заместитель председателя правительства России Александр Новак сообщил, что к 400-
летнему юбилею Красноярска первые потребители в крае получат магистральный газ. 

«Вами дано поручение по единой системе газоснабжения Сибири и Дальнего Востока. 
Мы в Красноярске обсуждали вопросы энергетики. В чем особенность края? Сейчас уровень 
газификации — это примерно 19 %, и это только Норильск и Дудинка. Что касается южных 
районов региона, то они не присоединены к центральному газоснабжению. „Газпром“ сейчас 
приступил к изысканиям, чтобы провести газопровод из Томской области. Это первый этап по 
газоснабжению Восточной Сибири», — сказал Александр Новак. 

newslab 
 

Инвестиции в экономику Красноярского края за 7 лет превысят 13,5 трлн рублей 
Заявленные инвестиции в экономику Красноярского края до 2030 года составят более 

13,5 трлн рублей, сообщил на совещании президента РФ Владимира Путина и.о. губернатора 
региона Михаил Котюков. 

Он отметил, что все ресурсы подтверждены инвесторами. По его словам, в настоящее 
время в крае реализуется более 170 инвестиционных проектов. 

Котюков заявил, что регион активно использует инфраструктурные бюджетные кредиты, 
а также специальные казначейские кредиты. Объем привлеченных средств по этому 
направлению составил 110 млрд рублей.   

press-line.ru 
 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

В Красноярском крае 1 сентября сядут за парты более 375 тысяч учеников 
Не успели оглянуться – и снова: здравствуй школа! В России (в отличие от многих стран 

мира) учебный год начинается строго по календарю: в первый день осени. И это настоящий 
праздник – с цветами, со своими внутришкольными традициями. В Красноярском крае в этом 
году за парты сядут почти 375 тысяч учеников. К этому дню готовились не только сами 
школьники и их родители. На самом деле огромную работу проделали самые разные 
структуры, чтобы учебный год прошел полноценно, насыщенно и безопасно. 

Давайте начнем с цифр – зачастую они красноречивее букв: - более 375 тысяч учеников 
в крае сядут за парты в новом году; - 38,5 тысяч первоклассников; - 1040 школ; - более 4,7 
миллиардов рублей выделено на подготовку школ в этом году. 

Внушительные показатели. При этом обратите внимание на динамику роста: годом 
ранее, по данным министерства образования края, было 367,1 тысяча учеников. 

Большая концентрация школ и школьников приходится на краевой центр. 1 сентября 
откроют свои двери 111 школ, гимназий и лицеев, куда придут (по предварительным данным) 
более 141 тысячи учеников. Из них около 15 тысяч – первоклассники. 

Кстати, в красноярской школе №156 (микрорайон Солнечный) набралось 18 первых 
классов, она считается одной из самых загруженных в городе. 

А что у нас на севере края? Во втором по величине городе региона, Норильске, на 
сегодняшний день 37 школ, в них пойдут учиться около 24 тысяч юных северян, из которых 
около 3 тысяч – первоклассники. 

На подготовку школ в этом году выделено более 4,7 миллиардов рублей, из них почти 
половина – средства краевого бюджета. Всего в этом году запланировано отремонтировать 
30 зданий школ. К 1 сентября 26 объектов должны быть завершены полностью, остальные 
четыре – сданы до конца года. 

Однако, по словам руководителя региона Михаила Котюкова, в следующие пару лет 
планируется провести капитальный ремонт еще 16 зданий краевых и муниципальных 
образовательных организаций. Также за счет средств федерального и краевого бюджета 
планируется завершить ремонт еще 22 общеобразовательных школ. 

KP.RU: 
 
Эксперты ПОРА увидели будущее опорных моногородов в Арктике. По мнению северян, 
комфортный город должен быть компактным 

Президент Владимир Путин дал поручение правительству страны и региональным 
властям определить список населенных пунктов, которые будут считаться опорными в 
Арктике. Для них подготовят мастер-планы развития до 2035 года и выделят финансирование 
для создания условий и наиболее активного привлечения инвестиций. 

«Все началось еще с обсуждения стратегии развития Арктической зоны до 2035 года, где 
главной целью было повышение качества жизни населения. Качество жизни не может быть 
повышено, если у нас не будут развиваться основные населенные пункты. И мы видим 
движение по этому вопросу, – подчеркнул председатель правления ПОРА Николай Доронин. 
– Импульсом к такому обсуждению была поддержка со стороны президента, но все-таки в 
основе лежала деятельность рабочей группы Госсовета по развитию Арктики, которую 
возглавляет губернатор Мурманской области Андрей Чибис. Арктике не хватает такого в 
хорошем смысле слова лоббизма на верхнем уровне для того, чтобы добиваться тех 
показателей, которые необходимы этому макрорегиону». 

Как отметила доцент географического факультета МГУ им. М.В. Ломоносова, 
заместитель директора Института регионального консалтинга Надежда Замятина, центрами 
развития в Арктике могут быть даже небольшие населенные пункты. По ее словам, поселок в 
тысячу человек может выполнять функции, которые при других условиях выполняет более 
крупный населенный пункт. 

Одним из опорных городов Арктики практически неминуемо должен стать Норильск. 
Значительным потенциалом территории является совершенствование логистической системы 
региона с учетом международного аэропорта города и морского арктического порта 
федерального значения Дудинка. Уже реализуются Мастер-план, принятый в 2019 году, и 
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Комплексный план соцэкономразвития до 2035 года. Документы стали основой 
Стратегии социально-экономического развития города до 2035 года как опорного города 
Арктики. 

Эксперты заметили, что основная «боль» жителей Арктики — недостаток жилого фонда. 
По мнению северян, комфортный город должен быть компактным, чтобы можно было быстро 
добраться пешком до работы или развлечений. 

Неудовлетворенность качеством городской среды – один из факторов оттока населения 
из Арктики. Значительная часть поселений – небольшие по численности, при этом они 
являются критически важным элементом экономики. Низкая плотность населения, высокие 
транспортные издержки и зависимость от северного завоза, роль сезонности, климатические 
сложности – ключевые вызовы, с которыми эти поселения вынуждены бороться, отметила 
Ирина Красноперова, секретарь Экспертного совета при Рабочей группе по обеспечению 
транспортно-логистического и социально-экономического развития АЗРФ при Госсовете. 

Эксперт ПОРА Ольга Грицан, руководитель аналитического отдела АСР «Центр» 
считает, что в Заполярье в маленьких городах существует «гаражная цивилизация»: при 
недостатке общественных пространств центром досуга становятся обычные гаражи. Однако 
развитие цифровых технологий может изменить будущее таких городков и уменьшить отток 
населения. Необходимы модели пространственного развития арктического региона. 

ДЕЛА 
 

Объемы автокредитования в Красноярском крае выросли на 60%. По динамике регион 
оказался четвертым в СФО. 

За семь месяцев 2023 в Красноярском крае было выдано автокредитов на 10,2 млрд 
рублей, что на 60,7% больше, чем за тот же срок в прошлом году, сообщает Национальное 
бюро кредитных историй. 

По объему выдачи край оказался на втором месте по Сибири. Лидирует же Кемеровская 
область с 10,4 млрд рублей. На третьем идет Новосибирская область — 9,7 млрд рублей. 

По степени же прироста год к году первое место в СФО за Омской областью — 82,6%. На 
втором идет Кузбасс (74,5%), а на третьем — Новосибирская область (61,4%). Красноярский 
же край по этому показателю стал четвертым в отчетном периоде. 

В целом по России прирост объемов автокредитования год к году составил 71,5%. Всего 
же было выдано 628,9 млрд рублей. 

Увеличение объемов выданных автокредитов в 2023 по сравнению с прошлым годом 
связан с эффектом низкой базы из-за падения выдачи весной 2022. Кроме того, рост 
обусловлен возобновлением в начале года госпрограммы льготного автокредитования, а 
также увеличением продаж новых автомобилей из дружественных стран», — говорит 
директор по маркетингу НБКИ Алексей Волков 

Также он отметил рост среднего размера автокредита в последние месяцы, в результате 
которого такие займы стали рекордными за всю историю. 

ДК 
 

В Красноярске мигрантам начали вручать повестки о явке в комиссариат 
На рынках Красноярска продолжаются рейды по выявлению нарушений миграционного 

законодательства.  
Так, во время очередной проверки полиция выявила 21 гражданина, не состоящего на 

учете в военном комиссариате. 18 из них вручили повестки для явки. В полиции пояснили, что 
21 человек приняты в гражданство РФ, но на учете в комиссариате они не состояли. 

Всего накануне в ходе мероприятия было отработано 212 граждан, из них 147 доставили 
в полицию. Составлено 10 протоколов за нарушение въезда на территорию страны, 
нарушение режима пребывания, уклонение от иммиграционного контроля. 

Массированные проверки иностранных граждан продолжаются. 
newslab 
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5. СМИ о России 
 

Владимир Путин проведет открытый урок 
Владимир Путин проведет 1 сентября открытый урок "Разговоры о важном". В нем 

примут участие 30 школьников – отличники и победители олимпиад, пишет Кремль в своем 
Telegram-канале. 

Кроме того, на 1 сентября у российского президента запланирована совместная 
видеоконференция с главой Киргизии Садыром Жапаровым. Лидеры двух стран дадут старт 
строительству трех школ – в Бишкеке, Баткене и Караколе. 

В этот же день Владимир Путин примет участие в открытии образовательных 
учреждении в 5 российских регионах. 

Вести 
 

Путин отслеживает ситуацию вокруг цен на жизненно важные продукты, в том числе 
хлеб - Песков 

Президент РФ Владимир Путин отслеживает ситуацию вокруг цен на жизненно важные 
продукты, в том числе хлеб, заявил пресс-секретарь главы государства Дмитрий Песков. 

На просьбу прокомментировать сведения о предстоящем удорожании хлеба в связи с 
повышением цен на горючее и вопрос, отслеживают ли ситуацию в руководстве страны, 
представитель Кремля ответил: "Тема, связанная с ценами, находится постоянно в поле 
зрения президента, и он постоянно обсуждает ее с правительством". 

Песков также признал, что "да, есть определенные инфляционные процессы, хотя 
инфляция сейчас чуть-чуть выше целевого уровня". 

"Тем не менее, речь идет о достаточно низком уровне инфляции", - добавил Песков. 
 ИА "Финмаркет" 

 
Что изменится в жизни россиян с 1 сентября 

С 1 сентября вступает в силу постановление правительства, согласно которому 
некоторые медицинские услуги станут платными. В частности, речь идет о госпитализации и 
обследованиях, которые не назначены врачом, а также об анонимной помощи. Кроме того, 
иностранцы и люди без гражданства должны будут платить за неотложную помощь. В 
Минздраве особо отметили, что вызов скорой, если жизни человека грозит явная опасность, – 
это экстренная помощь и она остается бесплатной. 

Обновленные правила торговли лекарствами предполагают, что данные о рецептах 
льготных препаратов и тех средств, которые можно продавать дистанционно, должны 
вноситься в специальный электронный реестр. А оттуда эта информация будет поступать в 
единую систему учета. Парламентарии пояснили, что обычных покупателей эти изменения 
никак не затронут. 

В следующем месяце ожидается индексация страховой части пенсии у тех, кто в 2022 
году еще работал. Плюс у тех, кому в сентябре исполнится 80 лет, фиксированная часть 
пенсии увеличится ровно вдвое – с 7567 до 15134 рублей. 

Штраф в размере 500 рублей грозит тем водителям, которые ездят на изношенных 
шинах или на резине не по сезону. Также с сентября запретят передвигаться с грязными или 
неисправными фарами, сломанной системой ABS, неработающими дворниками. Крупные 
телефоны, навигаторы или планшеты, которые перекрывают водителю обзор, также станут 
вне закона. При повторном нарушении этих правил автовладельцу может грозить до 15 суток 
ареста. 

С 1 сентября ветераны СВО и их дети смогут получать высшее образование абсолютно 
бесплатно. Если они уже учатся на коммерческой основе, то получат право перевестись на 
бюджетное место. 

Госдума РФ приняла поправки к закону о трудовом воспитании школьников, согласно 
которым молодые люди обязаны убираться в классах, сажать деревья на территории 
учебного заведения, шить театральные костюмы, помогать в библиотеке. 
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Помимо прочего, вернется и серебряная медаль. Она будет называться "За особые 
успехи в обучении" II степени и вручаться тем школьникам, у которых в аттестате не более 
двух четверок, а остальные оценки – пятерки. 

Родители детей-инвалидов смогут накапливать те четыре выходных дня в месяц, 
которые им положены, и использовать их подряд – до 24 дней за один раз. 

С 1 сентября в РФ начинает действовать реестр таксистов. Водители должны получить 
разрешение на перевозку пассажиров и не иметь непогашенных судимостей. 
Ответственность за жизнь, здоровье и имущество пассажиров будет ложиться на службу 
такси. 

Всех российских производителей слабоалкогольных напитков, в частности, пива и сидра, 
обяжут зарегистрироваться в специальном реестре. Без регистрации продавать подобную 
продукцию запретят. 

Вести 
 

Мишустин заявил о выделении более 30 млрд рублей на повышение зарплат 
бюджетников 

Правительство дополнительно выделит более 30 миллиардов рублей на повышение 
зарплат бюджетников, сообщил премьер-министр Михаил Мишустин на заседании кабмина. 

Средства предусмотрены для отдельных категорий работников федеральных 
государственных учреждений - педагогов, врачей, работников науки и культуры. 

"Эти решения - еще один шаг, который направлен на системную поддержку наших 
граждан", - сказал Мишустин. Он напомнил, что с начала 2023 года фонд оплаты труда для 
бюджетников, которые попадают под действие "майских" указов президента, уже был 
увеличен. 

Российская газета 
 

Условия поступления на службу в органы внутренних дел значительно упрощены 
Условия поступления на службу в органы внутренних дел значительно упрощены. Об 

этом в четверг, 31 августа, сообщили в МВД России, уточнив, что 4 августа вступил в силу 
соответствующий Федеральный закон N 436-ФЗ. 

Согласно ему, в частности, изменились возрастные ограничения для тех, кто приходит 
служить в полицию впервые. Если ранее на службу можно было поступить до 35 или 40 лет в 
зависимости от должности, на замещение которой претендовал соискатель вакансии, то 
отныне возраст определяется в зависимости от звания, присваиваемого при поступлении на 
службу. "К примеру, при присвоении званий рядового и младшего начальствующего состава 
предельный возраст поступления на службу составляет 50 лет, специальных званий среднего 
и старшего начальствующего состава, за исключением званий полковника, - 55 лет", - 
пояснили в МВД. 

Кроме того, исключен из практики институт личного поручительства в отношении 
поступающих на службу граждан. Ранее действующим полицейским нужно было поручаться 
за новичков. И таким образом разделять с ними ответственность, если те натворят чего 
плохого, получив погоны. 

Исключен из практики институт личного поручительства. Ранее полицейским 
приходилось поручаться за новичков и разделять с ними ответственность 

"Изменения также коснутся тех, кто ранее уже проходил службу и поступает на службу в 
органы внутренних дел для выполнения специальных задач либо задач в особых условиях. 
Для таких граждан предусмотрена возможность заключения контрактов на срок до одного 
года без испытательного срока", - рассказали в пресс-центре МВД России. Здесь речь идет о 
ранее уволенных сотрудниках МВД, которые пожелают принять участие в СВО. 

Кроме того, предусмотрена возможность продолжения службы сотрудниками, 
получившими ранения. "Те из них, кто желают продолжить службу, награждены госнаградами 
РФ и являются ветеранами боевых действий, могут быть назначены на индивидуально 
подобранные должности", - пояснили в МВД России. 
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Подобная процедура уже применяется в минобороны. Если военнослужащий получил 
ранение в ходе спецоперации, которое не позволяет ему полноценно вернуться в строй, но не 
хочет увольняться со службы, ему находят подходящую должность. Направляют работать в 
военкомат или военный вуз, к примеру. 

Российская газета 
 

6. Разное 
 
Психология и математика 

Для начала парочку новостей, которые показывают уровень двоемыслия и деградации 
на украине. 

Первая новость уже не «свежая», но показательная. Неделю назад 12 молодых 
украинцев призывного возраста и спортивного телосложения на «день незалежности» ловили 
поляков, заставляли их кричать «слава украине», а кто отказывался – били. Избили 8 
человек. 

Теперь вся Польша охреневает, возмущается, требует депортации не только этих, но 
вообще всех украинцев. 

В мою москальскую логику это не укладывается. Если ты сбежал от войны в другую 
страну, то сиди на попе ровно и не отсвечивай, периодически «дякуй». А если ты такой 
патриот украины, что аж готов ради этого в уличных драках участвовать – то почему ты не на 
фронте? 

Это как укрокомментаторы в моём блоге – сбегут в Румынию, Германию или Норвегию, 
и оттуда «патриотят», заднеприводные дегенераты. 

Новость вторая. Украинский долбо… ящер, сбежавший в Германию, развлекался – 
ходил по улицам и у домов с номером «148» целенаправленно дорисовывал ещё одну «8», 
чтобы получалось нацистское приветствие (видел его фотку: бритый, татухи, «лонсдейл», 
типичный такой мясной выродок). Штук десять нарисовал, пока не повязали дебила. 

Опять же, нечего делать – найди работу, устройся в спортзал, почитай книжку, 
посмотри телевизор в конце концов. Нет, надо вандалить чужие дома, рисуя свастики. 

Или, если ты такой патриот украины, то зачем бежал? 
Теперь получит депортацию обратно вна и поедет зиговать (но недолго) под Работино. 
Вот как объяснить такое поведение? У меня есть только один вариант, из области 

юнгианской психологии: такие существа бессознательно понимают, что они носители 
нацизма, что это плохо и недопустимо, и что им нужно найти какой-то способ 
самоуничтожиться (строго по Юнгу). Просто совершить суицид они не могут, ибо это не 
осознанное решение. А вот бессознательное их всячески подталкивает к 
саморазрушительной деятельности (снижению углеродного следа, так сказать). 

Теперь к более общим новостям. Генштаб ВСУ объявил планы призвать ещё 
полмиллиона мяса. 200 тысяч за осень и ещё 300 тысяч за зиму. 

Для чистоты понимания: сейчас, когда повсеместно ловят за руки-ноги и насильно 
увозят, удаётся нахватать порядка 7-9 тысяч в месяц. А нужно по 70-80 в месяц. 

Мы тут с коллегами обсуждали и пришли к выводу, что это нереально. 
Псс, мальчик, хочешь стать украинцем? Экспресс-методом, похороны в воскресенье. А 

если поймаем? 
Опять же, для чистоты понимания: Численный состав ВСУ ежемесячно сокращается 

(по официальным данным) на 25к+ в месяц. Это консервативная оценка МО, включающая в 
себя только тех, кого уничтожают на передовой с подтверждением визуальными методами. 
То есть это _доказанные_ КИА. А есть ещё те (и много), кого уничтожают ракетами и дронами 
по тылам, их официальная статистика не учитывает. 

То есть выбывает 25+, пополняется на 7-8 – чистый минус ВСУ на 18-20 тысяч в месяц. 
Это не считая раненых, дезертиров и пленных. 
Там «Киевстар» опубликовал 400 тысяч номеров, на которые можно послать 

посмертное «Дякую» утилизированным battleslaves. Это только у одного из мобильных 
операторов, а есть ещё другие… 
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И по технике. В районе одного Работино уничтожено (по подсчётам 
«Лостармор», с фото- и видеоподтверждениями) свыше 120 танков ВСУ. И несколько тысяч 
пидриотов. 

Это для штурма села с довоенным населением в 480 человек. 
Село в низинке, со всех сторон окружено возвышенностями, простреливается тоже со 

всех сторон. А ВСУ туда лезут и лезут, прямо в огневой мешок. 
А вы мне не верите, что Залужный на Россию работает… 

Конт 
 
Трудные времена возвращают надежду 

Количественное господство одиноких, научившихся рассчитывать только на себя, меняет 
саму общественную атмосферу, которой начинают довлеть оставленность стариков и 
потребительство молодых. 

Демографическая проблема – одна из острейших в современной России. Об этом часто 
говорит и президент Путин, и множество экспертов. Не забывает ее и общественность. 

Однако проблемы с деторождением не решаются ни росчерком начальственного пера, 
ни одним только материальным стимулированием. Они накрепко сплетены с общественной 
жизнью в целом, зависят от тончайших колебаний настроений в самой толще народной 
жизни. Демография – капризный инструмент, она нуждается в постоянном внимании ко 
множеству вроде и не связанных с ней напрямую социальных явлений и процессов. 

Наткнулся на любопытный материал о росте числа и доли одиночных домохозяйств. 
Согласно переписи 2021 года, 27,6 млн домохозяйств в России состоят теперь из одного 
человека. Нынче это самые распространенные участники экономической жизни – 41,8% от 
66,1 млн существующих домохозяйств России. При этом доля одиночек постоянно растет. В 
начале века их было около 22%. Теперь почти в два раза больше. 

Такая тенденция сближает нас с Западом, по лекалам которого шло наше развитие 
почти 30 лет. В современном постиндустриальном обществе доля одиночек стремительно 
растет. Обособление, индивидуализация, отчуждение – не то теоретическое, о котором 
говорили Гегель и Маркс, а вполне повседневное, с мимолетными и точечными связями, 
когда другой воспринимается как часть рынка, объект вожделения или удобства, почти вещь, 
которую можно использовать и отбросить. И ни в коем случае не как ближний, кандидат на 
переход от «я» к «мы» – родимое пятно рыночных отношений. Дело усугубила еще и 
эпидемия ковида, при которой не только первый встречный-поперечный, но даже и 
родственник стал восприниматься как опасность, угроза биологическому существованию. 
Люди надели маски и научились сторониться друг друга, находя убежище в накрепко 
закрытых засовах. На некоторое время исчезли даже привычные социальные связи – в 
торговых центрах, выставочных залах, на работе, в транспорте, повсюду. 

Пандемия вроде закончилась, но «осадочек» остался. Люди привыкли проводить время 
одни, сами с собой, перед телевизором и компьютером. При этом и работа, и образование 
частично сохранились на «дистанте». При современных технологиях такое положение вещей 
оказалось удобным для всех участников процесса – меньше хлопот, меньше конфликтов, 
меньше общения. 

При этом очень любопытно, что одиночные домохозяйства атакуют как бы с двух 
флангов. С одной стороны, выросшая смертность в годы эпидемии привела к большему 
числу одиноких пожилых людей. Это процесс естественный, здесь почти ничего нельзя 
поделать. Но самое тревожное, что число одиночек растет и среди молодежи. Особенно это 
заметно в мегаполисах и университетских городах. Молодые люди быстрей обретают 
финансовую независимость, покидают родительский кров, иногда рвут семейные узы. При 
этом они не спешат вступать в брак или просто вести совместное хозяйство, избегая 
всяческой ответственности за других рядом с собой. Соответственно, и рождение детей 
связывается с финансовым благополучием, откладывается на «когда-нибудь». Проекции 
будущего выстраиваются вокруг карьерного роста. Идеи продолжения рода, любви к 
ближнему, участия в общем деле, не связанные со схемой товар – деньги – товар, отступают 
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на второй, а то и на третий план. В итоге удовлетворение становится суррогатом 
счастья, позволяя год за годом коротать отпущенное время один на один с любимым собой. 

В Москве уже больше половины домохозяйств – одиночки. 
Количественное господство одиноких, научившихся рассчитывать только на себя, меняет 

саму общественную атмосферу, которой начинают довлеть оставленность стариков и 
потребительство молодых. В условиях «равнинного течения жизни», когда навскидку каждый 
человек при определенной профессиональной подготовке может обеспечить себе сносные 
условия существования, такая тенденция кажется почти необоримой. 

…Если бы не СВО, мы, возможно, долго еще были бы вынуждены плестись по этому 
печальному пути вслед за «цивилизованным миром», измеряя свое существование его 
убогим мерилом. Однако необходимость осознанного выбора и общественной мобилизации, 
ответа на вызовы, встающие перед страной как единым целым, дает России уникальный 
шанс. Да, отчуждение – неизбежный спутник рынка и капитализма, это так. Но трудные 
времена взывают к общности и тем самым возвращают надежду. Необходимо только ясное 
понимание того, чего мы сами ждем от будущего. 

Если мы хотим быть не-Западом в то время, когда Запад подрывает свои собственные 
бытийственные основания, нам надо искать действенное средство и идею, способные 
остановить распад общества на единицы. Это очень существенная задача, и отнюдь не 
только и не столько экономическая. Скорее, общественная и нравственная, можно даже 
сказать – педагогическая. Не потерять новые поколения означает прежде всего вырастить их 
солидарными, причастными к судьбе отцов и детей. 

…У нас давно спорят о «новой идеологии». При этом в основании такой идеологии 
обычно предполагается какая-то цель, обращенная в будущее (что-то вроде новой версии 
коммунизма, рая на земле, хотя бы достатка, процветания назло всем врагам), или наоборот, 
обращенная в прошлое (мы – работники одиннадцатого часа, особая цивилизация, 
скрепленная скрепами и т. д.), а иногда – и в прошлое, и в будущее одновременно, как в 
дугинской концепции государства – удерживающего. Но будущее легко может наступить и 
обмануть, как вышло с коммунистическим строительством по материалам 22-го съезда, а 
идеологическая версия прошлого открыта для критики. Существует только одно прочное 
основание для объединяющей идеи – сегодняшний день, в котором сошлось прошлое и 
провидится будущее. Это наша идентичность. Мы – Россия, со всей нашей спецификой, 
сложностью, вызовами, болью и утратами. И не можем стать никем, ничем другим. Мы 
принимаем эту данность и приветствуем ее, это есть наш сущностный и одновременно 
политический выбор. 

В основании национальной идеи, системы ценностей призваны лечь не принципы 
соперничества и конкуренции, а взаимная поддержка, сотрудничество, ощущение и 
осмысление общей участи. СВО ясно показала: все мы в одной лодке, есть «мы» и есть 
«они», это неизбежно и неотвратимо. «Одинокое потребительство» и «оставленность» 
неизбежно растворятся в этом порыве. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.09.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 96,33 ▲ 0, 41 

EUR 104,94 ▲ 0, 49 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


